



Honduras

Logros significativos en 2010

- El IICA fortaleció la capacidad organizativa y funcional de la Asociación de Productores Agrícolas del Norte de Olancho (ASOPRANO), con el apoyo técnico y financiero del Proyecto Red SICTA. Como resultado, la Asociación logró mejorar significativamente sus procesos administrativos, aumentar los rendimientos mediante la innovación y facilitar el procesamiento y la comercialización de semilla mejorada y grano comercial.
- Más de 1000 productores de pequeña y mediana escala, organizados en cuatro alianzas de asociaciones de productores de maíz y frijol (ARSAGRO de El Paraíso, ASOPRANO de Olancho, APROINY de Yoro y siete organizaciones de Lempira), con el apoyo del Proyecto IICA/COSUDE/RedSICTA, mejoraron su capacidad organizativa y empresarial. También lograron incrementar los rendimientos en la producción de frijol, que llegaron a 20 quintales/manzana, y ARSAGRO y ASOPRANO suscribieron dos contratos de compra-venta con el Programa de Compras para el Progreso (P4P) del PMA por 60 000 quintales de maíz y frijol, cumpliendo adecuadamente las normas de calidad y logrando mejores precios que los del mercado.
- Con recursos del Proyecto de Rehabilitación del Sector del Café en Honduras (Proyecto FCPB/IICA/IHCAFE), financiado por el Fondo Común de Productos Básicos (FCPB) y ejecutado por el Instituto Hondureño del Café (IHCAFE) con la cooperación técnica del IICA, se reconstruyeron 14 plantas de beneficiado húmedo de café y se mejoró la capacidad técnica de 28 caficultores de pequeña escala y técnicos del IHCAFE y el Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (BANADESA), mediante su participación en un taller sobre tecnología de beneficiado de café y evaluación de proyectos. El Proyecto FCPB/IICA/IHCAFE fue valorado positivamente por una misión evaluadora integrada por representantes del Fondo Común de Productos (CFC), la Organización Internacional del Café (OIC) y el IICA y por los beneficiarios del proyecto.

- Ochenta y siete profesionales y líderes del sector público y la academia participaron en eventos de formación, información y diálogo organizados por el IICA para actores claves vinculados a la SAIA, dentro de los cuales se destacaron videoconferencias, cursos presenciales y seminarios talleres en BPA, análisis de riesgos microbiológicos y químicos en alimentos, comunicación de riesgos, Sistema de Análisis de Riesgos y Puntos Críticos de Control y las normas ISO 17025 e ISO 2200, entre otros temas. Estos eventos fueron realizados en alianza con la Universidad de Nebraska y la Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA).
- Diez y nueve instituciones de los sectores público y privado suscribieron un acuerdo marco de competitividad para la cadena del frijol y un plan de acción para su implementación con el apoyo del IICA.
- Setenta y tres personas, entre ellas directivos y técnicos de instituciones de los sectores público y privado y líderes gremiales, intercambiaron experiencias, participaron en espacios de diálogo, actualizaron conocimientos y mejoraron sus capacidades, mediante su participación en seis eventos organizados por el IICA sobre cadenas de valor, factores de éxito y limitantes para la vinculación al mercado y aspectos conceptuales y metodológicos sobre agronegocios.
- El IICA y un equipo interinstitucional lideraron la formulación de una propuesta para la reorganización de la Unidad de Agronegocios de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), la cual fue puesta a su disposición.
- Representantes de los sectores público y privado analizaron e identificaron las oportunidades y los desafíos de los tratados de libre comercio y acuerdos de asociación, lo que les fue facilitado mediante un estudio comparativo de experiencias de otros países realizado por el IICA.
- Los exportadores disponen de la “Guía para el diseño de herramientas de comunicación para una empresa de alimentos orientada a la exportación”, elaborada por el IICA y disponible en su sitio web.
- El IICA colaboró para que 20 agroexportadores conocieran la experiencia de organización y funcionamiento de las cámaras y asociaciones de exportadores de Guatemala, El Salvador y Perú, lo que les servirá de insumo para la organización de la Asociación de Agroexportadores de Honduras.
- Con la cooperación del IICA, 28 técnicos de la Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (DICTA) fueron capacitados en aspectos conceptuales y metodológicos relativos al bono de seguridad productiva (BSP), particularmente en el proceso organizativo de las Cajas Rurales de Ahorro y Crédito y en los elementos que contribuyeron a que los agricultores beneficiarios del BSP logran aumentar la producción y la productividad.

- En el marco del Convenio IICA-SAG, se mejoró el desempeño del proyecto “Bono de Solidaridad Productiva”, mediante el establecimiento de un sistema de dirección, coordinación y seguimiento, verificación y control en la distribución del bono, lo que contribuyó a mejorar los niveles de producción, la productividad, la disponibilidad de alimentos y el acceso a estos por parte de las familias beneficiadas. También se fortalecieron las cajas rurales como mecanismos alternativos de financiamiento.